

## NAVALCARNERO SE VUELCA CON VALENCIA, envía equipos de Protección Civil y convoyes con ayuda humanitaria

*Decenas de voluntarios se han movilizado para ofrecer ayuda a los damnificados por la DANA.*



El Ayuntamiento de Navalcarnero se puso a trabajar desde los primeros días en los que se conocía el alcance de la tragedia de Valencia. El jueves se activo un servicio de recogida y el mismo viernes se enviaron dos equipos de Protección Civil compuestos por un vehículo 4x4 de intervención rápida, un vehículo de respuesta logística con generador, bombas de achique, palas,

cepillos, tiendas rápidas, dos torretas de luz, motosierras y todo lo imprescindible para ayudar a las localidades afectadas por la Dana.

Además, durante el fin de semana se han realizado tres envíos con cargamento de primeras necesidades donados por nuestros vecinos.

>> pág. 7



El Ayuntamiento de Navalcarnero manifiesta sus condolencias a los afectados y víctimas de la DANA de los días 29 y 30 de octubre en Valencia, Castilla la Mancha y Andalucía.

### Ante el abandono de la Comunidad de Madrid

## El Gobierno local pide al Ministerio que se haga cargo de la construcción del tren

La Comunidad, que asumió la construcción del tren de Navalcarnero, ya ha pagado más de 188 millones de euros en sentencias condenatorias por incumplimientos contra la que era la adjudicataria. Pero ya ha asegurado que “no le interesa” el tren de Navalcarnero y que no lo va a hacer.

Por eso, el Gobierno de Navalcarnero ha solicitado al Ministerio de Transportes que asuma su competencia y se haga cargo de la finalización de esta obra imprescindible para el desarrollo de la localidad y de los municipios colindantes.

Más de 200.000 afectados dependen ahora de la decisión del Ministerio. No



pueden esperar más por una infraestructura que se ha retrasado más de una década.

>> pág. 2

### Desde 2015

## Cerrado el presupuesto con superávit por noveno año

De resultados catastróficos que llevaron a Navalcarnero a la ruina (-8.1M€ en 2007, -9,3M€ en 2009 o -5.9 M€ en 2011) a superávit o cierres positivos desde 2015 durante 9 años consecutivos, como se puede ver en la tabla de la página 4. El Gobierno local ha hecho los deberes. Ha reducido la deuda existente y ha dejado el remanente de Tesorería en positivo (desde 2019).

Pero las consecuencias de una gestión delictiva siguen dañando las maltrechas arcas municipales. En 2025 se sumarán 1,5 millones de euros a la deuda por sentencias condenatorias, por las estafas urbanísticas realizadas antes de 2015.

>> pág. 4

## Continúan las reclamaciones

# Navalcarnero reclama al Ministerio de Transportes **que asuma la construcción del tren** ante el abandono de la Comunidad

*La negativa de la Comunidad de Madrid y el abandono hacia los vecinos al rechazar finalizar una obra que había asumido, devuelve la competencia al Ministerio, que debe terminarla.*

Entre las dos fotos de esta página han pasado 16 años. La primera de 2008, cuando la entonces presidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza Aguirre, ponía la primera travesía del tren que uniría Navalcarnero con Móstoles. Era una obra justa, necesaria para un municipio con una indudable proyección de crecimiento. Y se hacía gracias a un convenio firmado con el Ministerio de Transportes según el cual la administración regional asumía su construcción y explotación.

La otra imagen es de 2024. Es la consecuencia del abandono, del despropósito y de la corrupción (Caso Lezo). En los años que han pasado entre una y otra foto, las justificaciones del retraso y las posiciones de los diferentes gobiernos regionales han dado muchas vueltas.

Primero, los problemas judiciales entre la Comunidad de Madrid y la concesionaria OHL. Después, la imputación del expresidente Ignacio González en el caso Lezo, entre otras causas, por el presunto cobro de comisiones ilegales relacionadas con el tren de Navalcarnero... "Es un asunto que está judicializado, cuando deje de estarlo se retomará", explicaban al Ayuntamiento desde la Comunidad de Madrid durante la presidencia de Cristina Cifuentes.

**El alcalde, Jose Luis Adell, ha pedido al Ministerio de Transportes que se implique en la solución al problema del tren**

**La Comunidad ha asegurado que no lo va a hacer. Esto está mal y todos los vecinos son conscientes de todo lo que ha pasado**

Años más tarde, un giro inesperado: la Comunidad de Madrid ha dicho que no hará el tren porque "era una obra que interesó en su momento, pero ahora no interesa", y devuelve el problema al Ministerio.

Para los vecinos de Navalcarnero, y ante el abandono absoluto de la Comunidad de Madrid, que el Ministerio retome y ejecute las obras del tren es la única solución.

Por ello, durante estos últimos meses, el alcalde de nuestro municipio, José Luis Adell, ha pedido al Ministerio de Transportes que se implique en la solución al problema del tren de la localidad "ante el incumplimiento y abandono por parte de la Comunidad de Madrid".

"Todos conocemos y reprochamos los incumplimientos que ha cometido la Comunidad de Madrid, pero el Gobierno regional ya ha dicho que no va a finalizar las obras" de este tren que uniría Móstoles con Navalcarnero. "Es por ello que, en defensa de los intereses de Navalcarnero (35.000 habitantes) y de su comarca (más de 200.000), pido auxilio a quien tiene la competencia para poder terminarla", explica José Luis Adell, en referencia al Ministerio de Transportes.

"Somos conscientes que han sido los gobiernos regionales de Madrid los que nos han llevado a esta situación, al no cumplir el convenio firmado para la ejecución de las obras, pero los vecinos de Navalcarnero no pueden seguir sufriendo la falta del tren", ha explicado José Luis Adell que ha

pedido al Ministerio que se "implique y ejecute las obras".

"La Comunidad de Madrid ya ha asegurado que no lo va a hacer. Esto está mal y todos los vecinos son conscientes de todo lo que ha pasado, de las implicaciones de este asunto con casos de corrupción, del dinero de los madrileños que se han gastado en este proyecto para-

lizado (más de 188 millones de euros). Pero Navalcarnero no puede quedarse sin tren por culpa de esto, por eso pedimos al Ministerio que recupere sus competencias en esta materia y finalice las obras", explica Adell.

Estas declaraciones públicas se producen tras meses en los que José Luis Adell ha mantenido reuniones e intercambiado



Esperanza Aguirre, presidenta de la Comunidad de Madrid, pone la primera piedra en 2008.



Estado de las obras en 2024, consecuencia del abandono, del despropósito y la corrupción.

## Policía Local y Guardia Civil

# La tasa de criminalidad, 13 puntos por debajo de la media de la Comunidad de Madrid

*El Ayuntamiento ha firmado, junto a Delegación del Gobierno, un paso más para avanzar en la integración del sistema VioGen.*



Firma del Procedimiento Operativo de Coordinación y colaboración entre la Comandancia de la Guardia Civil y el Ayuntamiento.

**Con 35.000 habitantes y a 27 km de Madrid, Navalcarnero es junto a Arroyomolinos y Parque Coimbra, la única ciudad de la región con más de 30.000 habitantes que no tiene tren y quizá de España**

información con diferentes dirigentes, exponiendo la "injusticia" que sufre Navalcarnero desde que se paralizaron las obras del tren por parte de la entonces adjudicataria, OHL, y el sistemático incumplimiento del convenio que daba competencias a la Comunidad de Madrid para ejecutarlas.

### La mayor zona de España sin tren

Con 35.000 habitantes y a 27 kilómetros de Madrid, Navalcarnero es, junto a Arroyomolinos y Parque de Coimbra, la única ciudad de la región con más de 30.000 habitantes que no tiene tren y quizá de España. Sin embargo, entre los argumentos de su necesidad están las previsiones del servicio que esta línea daría a los más de 200.000 vecinos de la comarca suroeste.

A estas cifras se suma el crecimiento previsto que, tan solo en Navalcarnero, como se le ha demostrado al Ministerio, es de más de 10.000 habitantes en los próximos 5 años. "No hay ninguna zona de España tan desatendida en materia de transporte como la nuestra", asegura Adell.

Navalcarnero consigue mantener en niveles *muy bajos* la tasa de criminalidad, según adelantó la Delegación del Gobierno durante la última Junta Local de Seguridad, celebrada en el salón de plenos el pasado 25 de octubre.

Los datos ofrecidos por la Guardia Civil indican que nuestro municipio se encuentra 13 puntos por debajo de la media de la Comunidad de Madrid "que ya de por sí son bajos", según detalló el delegado del Gobierno, Francisco Martín, en las dependencias municipales.

La tasa total de criminalidad se rebajó un 4,4 este trimestre,

**El trabajo conjunto de la Guardia Civil y la Policía Local en Navalcarnero han sido determinantes durante estos años para que la localidad se consolide como uno de los municipios más seguros de la Comunidad de Madrid**

motivada tanto por el descenso de la delincuencia convencional, 2,4 puntos, como de la cibercriminalidad, que ha descendido 9,6 puntos.

Estos datos sitúan la tasa de criminalidad del municipio en 47,6 puntos, muy por debajo de la media de la Comunidad de Madrid, situada este trimestre en 60,1.

El trabajo conjunto de la Guardia Civil y la Policía Local en Navalcarnero han sido determinantes durante estos últimos años para que la localidad se consolide como uno de los municipios más seguros de la Comunidad de Madrid.

En los últimos años, la Policía Local de Navalcarnero ha puesto en marcha una unidad de vigilancia con drones, que ha estado presente durante las fiestas patronales y que en estos últimos meses está colaborando también con diferentes concejalías para velar por el cumplimiento de las ordenanzas municipales. Esta unidad se ha sumado a la ya consolidada red de videovigilancia, utilizada por diferentes cuerpos de seguridad y que ha sido

determinante a la hora de esclarecer varios delitos cometidos en el municipio y en otros términos municipales

### Un paso más para la adhesión al sistema VioGen

Durante la Junta, Navalcarnero y la Delegación del Gobierno firmaron el *Procedimiento Operativo de Coordinación y Colaboración entre la Comandancia de la Guardia Civil de Madrid y el Ayuntamiento de Navalcarnero, de respuesta integral contra la violencia de género*. Se trata de un paso más para avanzar en el proceso de integración de la Policía Local en el sistema VioGen de protección integral de las víctimas de violencia de género.

Durante el mismo acto, se ha constituido la Mesa de Coordinación Policial para realizar un seguimiento sobre la violencia de género en el municipio.

Tres agentes de la Policía Local de la localidad asistieron el pasado 15 de octubre a uno de los cursos sobre violencia de género organizado por la Unidad de Coordinación Contra la Violencia sobre la Mujer de la Delegación del Gobierno.

## Cerrado el ejercicio en septiembre

# Superávit de 0,7 millones de euros al cierre de 2023 en las arcas municipales

El Ayuntamiento de Navalcarnero cierra el presupuesto por noveno año consecutivo con superávit. Pese a ello, la situación económica del municipio es 'muy grave'. El daño de la gestión anterior a 2015 tendrá consecuencias durante décadas. Hasta tal punto que la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIREF), en su último informe, calcula que se necesitarán entre 40 y 100 años para alcanzar la sostenibilidad financiera.

El Ayuntamiento de Navalcarnero cerró el pasado mes de septiembre la liquidación del ejercicio 2023 arrojando un superávit total de 785.497,82 euros respecto a capítulos corrientes del presupuesto o recursos propios, siendo así el noveno año consecutivo cerrando ejercicios con superávits.

La enorme carga de trabajo en el Área de Hacienda debido a los numerosos requerimientos de las distintas Administraciones (Airef, Ministerio de Hacienda, Juzgados y Tribunales...) han impedido que la liquidación del presupuesto de 2023 pudiera realizarse con anterioridad por parte de la Intervención Municipal.

Los datos que arrojan dicha liquidación pueden resumirse en un total de 55.807.801,79 euros de derechos reconocidos netos (capítulos de ingresos), mientras que las obligaciones reconocidas netas (capítulos de gastos) quedaron cifradas en 48.248.301,17 euros.

Dentro de los derechos reco-

nocidos (55,8M€), cabe reseñar que un total de 10.559.122,61 euros corresponden a ingresos realizados por el Estado (Ministerio de Hacienda) en concepto de los vencimientos de mercado correspondientes al ejercicio 2023 (3.940.339,82 €) -por la deuda contraída por los gobiernos anteriores con entidades bancarias-, más una sentencia firme en concepto de resolución del contrato de adjudicación del 10% de los aprovechamientos urbanísticos del PAU-5 del PGOU del año 2005 por importe de 3.657.807,05 euros. A estas cantidades se suman también las facturas abonadas con cargo al mecanismo de pago a proveedores de 2023 articulado por el Gobierno de la Nación, de obligado cumplimiento, al objeto de cumplir con el Período Medio de Pago a Proveedores y cuyo importe asciende a 2.861.830,46 euros. Por tanto, los recursos ordinarios del Ayuntamiento en el ejercicio 2023 fueron de 45.248.679,18 euros, (frente a los 37.825.077,32 de euros del ejercicio 2022).

De igual forma, dentro de los 48,2 millones de euros de obligaciones del ejercicio 2023, cabe reseñar que un total de 3.785.119,81 euros corresponden a gastos por deuda (vencimientos de mercado del ejercicio 2023 sin incluir

## EVOLUCIÓN DEL PRESUPUESTO CORRIENTE DEL AYUNTAMIENTO DE NAVALCARNERO

PRESUPUESTO CORRIENTE				DATOS ACUMULADOS	
Ejercicio	Derechos reconocidos netos	Obligaciones reconocidas netas	Resultado presupuestario	Remanente de Tesorería	Evolución cuenta 413 (facturas en cajones)
2007	21.532.904,93€	29.686.028,39€	-8.153.123,46€	-9.341.075,10€	
2008****	25.098.748,04€	31.403.413,40€	-6.304.665,36€	-20.988.416,09€	
2009**	21.817.345,03€	30.373.975,91€	-8.556.630,88€	-31.442.062,65€	
2010**	20.434.527,82€	29.777.370,56€	-9.342.842,74€	-42.384.909,46€	
2011**	19.734.965,12€	25.698.996,04€	-5.964.030,92€	-51.899.107,08€	
2012**	24.395.324,98€	24.570.217,67€	-174.892,69€	-54.804.243,92€	
2013**	22.919.395,49€	22.682.927,00€	236.468,49€	-61.024.681,27€	44.098.952,42€
2014**	22.156.220,54€	20.262.396,81€	1.893.823,73€	-54.978.713,11€	59.387.074,31€
2015**	22.290.045,82€	22.271.186,61€	18.859,21€	-57.198.705,24€	60.065.817,62€
2016***	27.815.226,48€	25.502.574,75€	2.312.651,73€	-51.265.042,78€	10.350.759,42€
2017***	29.627.683,16€	25.023.056,74€	2.129.005,04€	-8.807.626,45€	420.490,20€
2018***	29.627.683,16€	27.553.736,54€	2.073.946,62€	-2.870.750,53€	939.611,80€
2019***	28.855.314,95€	27.011.184,92€	1.844.130,03€	495.479,22€	0,00€
2020***	26.831.647,50€	26.116.339,32€	715.308,18€	179.808,82€	*22.555,48€
2021	30.059.459,28€	30.035.152,24€	24.307,04€	3.657.216,61€	*340.874,56€
2022	37.825.077,32€	35.148.255,26€	2.676.822,06€	5.594.172,89€	*7.138,03€
2023	45.248.679,18€	45.248.679,18€	785.497,82€	13.301.230,20€	*1.651,73€

\* Facturas presentadas por proveedores fuera de plazo para cierre de ejercicio, y regularizadas en el ejercicio posterior.

\*\* Prórroga automática presupuestaria.

\*\*\* Prórroga presupuestaria con indisponibilidades presupuestarias en función de los ingresos.

\*\*\*\* Presupuesto no consolidado. No asumía ni incorporaba el déficit del ejercicio anterior.

**Numerosos requerimientos han impedido que la liquidación del ejercicio 2023 pudiera realizarse con anterioridad**

**Aún con estos datos la situación económica del Ayuntamiento de Navalcarnero sigue estando al límite**

## La gestión urbanística ilegal realizada por los Gobiernos anteriores sigue trayendo importantes perjuicios para las arcas

## Advertidos los errores del PGOU de 2009, por compradores y permutantes, no existió voluntad alguna para solucionarlos

intereses), todo ello fruto de la gestión de los gobiernos anteriores a 2015, que ya fue denunciada por la Cámara de Cuentas y distintos organismos.

Por tanto, los gastos ordinarios del Ayuntamiento en el ejercicio 2023 fueron de 44.463.181,36 euros, (frente a los 35.148.255,26 euros del ejercicio 2022). Dentro de estos 44,4 millones de euros de gasto corriente quedan incluidos los 4.258.459,03 euros de obligaciones del Ayuntamiento en concepto de liquidación del contrato de concesión de la Plaza de toros (los derechos de dicha liquidación a favor del Ayuntamiento fueron de 11.414.251,61 euros).

El Remanente de Tesorería para Gastos Generales resulta con saldo positivo, cerrando el ejercicio 2023 con 13.301.230,20 euros. La cuenta 413, obligaciones pendientes de aplicar a presupuesto (facturas en cajones) quedó cifrada únicamente en 1.651,73 euros.

Pero aun con estos datos, Navalcarnero sigue estando en una situación económica límite. La grave situación económico-financiera por la deuda originada y la falta de liquidez del Ayuntamiento es algo que seguirá arrastrando y lastrando al Ayuntamiento durante varias décadas, pero el saneamiento que la concejalía de Hacienda ha logrado en la contabilidad municipal en los últimos 9 años queda demostrado y avalado con los informes de Intervención.

**La deuda aumentará en 1,5 millones de euros en 2025 por las sentencias contra las actuaciones urbanísticas de 2003 y 2005.**

La gestión urbanística ilegal realizada por los Gobiernos anteriores sigue trayendo importantes perjuicios para las arcas municipales, recibiendo el Ayuntamiento seis sentencias condenatorias desde septiembre de 2023 hasta junio de 2024.

El importe total por estas sentencias asciende a 1.593.360,18 euros, intereses y costas incluidas, viéndose obligado el Ayuntamiento -en el pasado Pleno de agosto- a financiar dicha cuantía con cargo a deuda con el Ministerio de Hacienda a través del Fondo de Ordenación.

Todas estas sentencias llegan como consecuencia de convenios urbanísticos de permuta y de enajenaciones suscritos por los entonces Gobiernos del Partido Popular entre 2003 y 2005, y que pasados más de 20 años no pueden ejecutarse, en tanto que posteriormente aprobó un nuevo Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) en 2009 alterando sustancialmente las condiciones urbanísticas de esos convenios de permuta y enajenaciones de aprovechamientos urbanísticos realizados entre 2003 y 2005, haciendo imposible su cumplimiento.

Advertidos tales errores por parte de los compradores y permutantes a partir de la aprobación del nuevo PGOU en 2009, no existió voluntad alguna para solucionar esta problemática y esta serie de fraudes o estafas, por lo que compradores y permutantes se vieron obligados a denunciar al Ayuntamiento.

## Nuevo plan del Ayuntamiento de Navalcarnero

# Amortización de deuda creciente hasta 2050

La Autoridad de Responsabilidad Fiscal (AIREF) estima un periodo entre 40 y 100 años para recobrar la sostenibilidad.



Lo avisaba la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIREF) en su informe de julio de 2024 al calificar la situación financiera de Navalcarnero en nivel de riesgo 'muy alto' y estimar un periodo de entre 40 y 100 años para recobrar la sostenibilidad. El mismo plazo que, prácticamente, anunció la Intervención Municipal y la concejalía de Hacienda en 2015 tras el cambio de Gobierno y el análisis de la situación.

## Navalcarnero requiere un plan especial para ese retorno a la normalidad

## El Ministerio de Hacienda se ha comprometido a trazar un plan de sostenibilidad de amortización de deuda de forma creciente hasta el año 2050

Navalcarnero requiere un plan especial para este retorno a la normalidad. De ello se trató en la reunión celebrada el pasado ocho de octubre en la sede del Ministerio de Hacienda entre el alcalde, José Luis Adell, el concejal de Hacienda, Juan Santos Benito, y diversos técnicos del Ministerio de Hacienda, en el que se reconoció el trabajo realizado desde el Gobierno local (estabilidad presupuestaria, reducción del Periodo Medio de Pago a Proveedores, ordenación de la deuda, etc.) y se rebajaron las pretensiones iniciales por parte del Ministerio para aumentar la recaudación municipal.

En dichas negociaciones, el Ayuntamiento adoptará los compromisos 'mínimos' que tengan el menor impacto en la población.

Por su parte, el Ministerio se ha comprometido a poner en marcha un plan de sostenibilidad de amortización de deuda de forma creciente hasta el año 2050.

## Voluntarios y profesionales al servicio de los ciudadanos

# Protección Civil de Navalcarnero: comprometidos con el municipio.

En 2024 se han realizado 662 servicios y acumulado 16.443 horas de trabajo, un incremento del 4% en comparación con el año anterior.



Nueva ambulancia incorporada a las dotaciones de Protección Civil.

Voluntarios participando en eventos y en actos de formación.

La Agrupación de Protección Civil de Navalcarnero reafirma su compromiso con el municipio, habiendo realizado un total de 662 servicios que acumulan 16.443 horas de trabajo hasta la fecha. Este esfuerzo representa un aumento del 4% en comparación con el año anterior y ha contado con la participación de 3.456 voluntarios, quienes han aportado un total de 16.443 horas. Desde 2016, las horas dedicadas han crecido de manera constante, pasando de 7.728 a las actuales 16.443 horas.

En cuanto a la naturaleza de los servicios, estos abarcan desde acompañamientos a niños y mayores hasta eventos

**Los talleres de RCP representan un importante paso para empoderar a los vecinos con habilidades esenciales en situaciones de emergencia**

culturales, deportivos y religiosos. Los eventos culturales y religiosos se destacan con 2.417 horas de trabajo, mientras que las fiestas patronales acumulan 3.438 horas de voluntariado, demostrando el impacto significativo de la agrupación en la vida del municipio.

Recientemente, los voluntarios han mantenido su dedicación al servicio comunitario, acompañando a los alumnos en actividades teatrales impulsadas por la Concejalía de Educación. También se llevaron a cabo talleres de reanimación cardiopulmonar (RCP) y primeros auxilios, dirigidos a estudiantes de primaria y secundaria, subrayando la importancia de educar a las nuevas generaciones en habilidades que pueden salvar vidas.

La participación de Protección Civil en eventos del área de Bienestar Social fue igualmente notable, con su presencia en la Semana del

Mayor y el paseo sobre la Salud Mental. Los voluntarios recibieron formación especializada en el Trastorno del Espectro Autista (TEA) y la regulación del tráfico, asegurando que su preparación se mantuviera al más alto nivel.

Por otro lado, la agrupación ha tenido un papel clave en la vida cultural del municipio, con su presencia en eventos como la Feria del Libro y la Fiesta de la Vendimia. En el ámbito deportivo, seguirán ofreciendo cobertura asistencial en actividades como las rutas senderistas, el Memorial Du Road César Muñoz, y en los partidos de los clubes más representativos de Navalcarnero.

Este otoño, se reanudaron los talleres de reanimación cardiopulmonar (RCP) abiertos a toda la población, lo que representa un paso importante en la estrategia de Protección Civil para empoderar a los vecinos con habilidades esenciales en situaciones de emergencia. Estos

talleres no solo ofrecen formación teórica, sino también práctica, permitiendo a los participantes adquirir confianza y competencia en la aplicación de técnicas que pueden salvar vidas. Con la vista puesta en el próximo año, la agrupación no descarta la ampliación de estas actividades formativas, subrayando su firme propósito de seguir contribuyendo al bienestar y la seguridad de los ciudadanos de Navalcarnero.

### Nueva ambulancia.

Protección Civil ha incorporado una nueva ambulancia a su dotación, equipada conforme a la normativa vigente. Esta ambulancia, de tipo B, es ideal para atención sanitaria y puede convertirse en UVI móvil si se añade personal facultativo. Con una variedad de equipos médicos, estará al servicio de Protección Civil para emergencias y eventos municipales, ofreciendo atención urgente de lunes a domingo, mejorando así la respuesta a situaciones críticas en el municipio.

**Navalcarnero ayuda a los más necesitados**

# Protección Civil se moviliza para asistir a los afectados por la DANA en Valencia

*Agradecemos su colaboración a todos los voluntarios y vecinos de Navalcarnero que estos días han puesto su tiempo y esfuerzo al servicio de los afectados por el temporal.*



La Dirección General de Protección Civil de la Comunidad de Madrid solicitó el pasado jueves un informe sobre los recursos disponibles de las agrupaciones municipales para hacer frente a las emergencias derivadas de la DANA. Desde el Ayuntamiento de Navalcarnero se respondió con celeridad poniendo su disposición los recursos municipales.

El Ayuntamiento de Chiva nos solicitó el viernes colaboración a través de su concejal de Protección Civil. En respuesta, se movilizaron dos equipos, equipados con herramientas de intervención, como bombas de

achique, generadores y torretas de luz.

Desde entonces, estos equipos han trabajado incansablemente en Chiva, achicando agua y limpiando garajes inundados, y permanecerán allí al menos hasta el próximo domingo, 10 de noviembre. El Ayuntamiento de Chiva y sus vecinos han mostrado su agradecimiento, brindándoles alojamiento y apoyo. La ayuda humanitaria no se limitó a Chiva. En paralelo, Protección Civil Navalcarnero organizó una recogida de alimentos y productos de primera necesidad en el municipio. El sábado, una furgoneta cargada con agua, alimentos y productos

de higiene fue enviada a Utiel.

El sábado, otro vehículo con donaciones se dirigió a Torrent, se ha advertido que los centros de distribución en Valencia están alcanzando su capacidad máxima y han solicitado que se coordinen las entregas para evitar sobrecargas. En respuesta, Navalcarnero ha decidido paralizar temporalmente la recogida de donaciones, hasta recibir nuevas instrucciones.

**Personal desplazado en Chiva:** Ernesto Ovejero, Ricardo Quintero, Rosa de Lima Noreña, Fco. Javier Gutiérrez, Sergio Fernández y Natacha C. Martínez.

**Personal que realiza el transporte:** Fermín Ruiz, Ismael Ruiz, Lucía Varo y Anselmo Tomás Ledesma.

**Personal para recogida, clasificación y embalaje de las donaciones en Navalcarnero:** José Luis Gómez, Fermín Ruiz, Gianina Ionela Sculeac, Ángel Baratas, Carla Cruz, Julia Delgado, Aitor Migallón, Anselmo Tomás Ledesma, Agustín del Moral, Esther M<sup>a</sup> Gálvez, Miguel A. Robayo, Javier Morcillo, Santiago Rojas, Roberto Sánchez, Rubén Pereira, Rubén Navas, Francisco Deliz, Noelia Mediavilla, Cristina Quirós y Lucía Varo.

**Fernando Jiménez, pintor:**

## “Me gusta no dejar todo terminado, quiero que mis cuadros se puedan entender de varias formas”

*Visitamos al acuarelista en su estudio de Navalcarnero, donde nos muestra obras de toda su trayectoria.*

A los 12 años ganó un premio de pintura en Navalcarnero. Hoy, 50 años después, es uno de los más prestigiosos acuarelistas de nuestro país. En este tiempo estudió Pintura en Artes y Oficios (Granada) y Arquitectura en Madrid (ETSAM). Y trabajó como arquitecto. Hasta que un día decidió dejar los planos y el compás y dedicarse de lleno a lo que verdaderamente le apasionaba.

La acuarela dejó de ser una afición, pasó a ser su profesión, su medio de vida y su felicidad. Visitamos su estudio en pleno centro de Navalcarnero, la ciudad natal

de sus padres, donde reside desde hace ocho años. Nunca perdió su vinculación. Ha expuesto en toda España y, como no, en Navalcarnero, donde pronto repetirá con nuevas obras.

En los últimos años, su obra se ha desprendido del hermetismo de la arquitectura, del perfeccionismo de las formas y de la rigidez de las proporciones. Pero sigue conservando la profundidad y las formas insinuadas.



**La acuarela dejó de ser una afición, paso a ser su profesión, su medio de vida y su felicidad en su estudio en el corazón de Navalcarnero**

**Próximamente realizará una exposición de acuarelas en la Casa de la Cultura de Navalcarnero**

Experimenta con lo abstracto, pero se deleita realmente en el arte figurativo. Ves lo que pinta, y las transparencias de sus trazos que en conjunto hace una obra ligera. “Me gusta mucho sugerir, no definir mucho”, nos explica. Valoro mucho el hiperrealismo, pero me atraen más otras cosas que se puedan interesar con varios sentidos”, explica mientras muestra un paisaje africano. Sus colores te llevan al

África Austral. “Se trata de no dejar todo terminado. No es una pintura hecha hasta el último detalle. Quiero que se pueda entender de varias formas”, añade.

Lo dice de desde la modestia y humildad, lo que caracteriza a Fernando Jiménez como persona, porque en el salón de su casa tiene una joya del hiperrealismo, de su etapa anterior, prácticamente una fotografía de un paisaje con primeros planos y desenfocos

El simbolismo también forma parte su trayectoria profesional. Los animales, las palmeras y la arquitectura norteafricana y están en todas sus etapas.

Dejamos a Fernando seleccionando cuadros para su próxima exposición, en la Casa de la Cultura de Navalcarnero. Mima todas sus muestras, quiere que cada una sea diferente, acorde con la iluminación, la época del año y lo que él mismo quiera expresar.

**Nueva zona de recreo canino en el barrio de El Pijorro**

## Firme apuesta por el bienestar de los vecinos y sus mascotas

La nueva zona de recreo canina ubicada en la calle Juan Antonio Zenón, abrirá sus puertas próximamente, convirtiéndose en la novena con estas características. Este espacio ha sido diseñado para satisfacer la creciente demanda de espacios donde los perros puedan disfrutar de su libertad en un entorno seguro y controlado, siempre respetando las normas de convivencia entre propietarios de mascotas y el resto de vecinos.

Con esta incorporación, el municipio suma un nuevo punto de encuentro para los dueños de perros, que podrán hacer uso de las zonas ya habilitadas en las calles Las Suertes, Simón Pedro, Coníferas, Paramera, plaza de Buena Vista, barrio del Silo y parques FEVE y Charcones, todas ellas equipadas para ofrecer un esparcimiento adecuado a las mascotas, asegurando el cumplimiento de normativas

que fomentan la responsabilidad y el respeto hacia el entorno.

Este nuevo espacio es parte del esfuerzo continuo del Ayuntamiento de Navalcarnero por mejorar la calidad de vida tanto de los propietarios de mascotas como del resto de la población.

